## Periodista confiesa provocar el pánico en las bolsas

Con la publicación de noticias falsas sobre las acciones y los mercados, el periodista chino Wang Xiaolu, de la revista "Caijing", habría sido el culpable del pánico que se difundió en las bolsas chinas en la jornada de ayer. El comunicador "confesó"

haber sido el responsable de la información que resultó en cuantiosas pérdidas para el país, según un video difundido por la televisión de Estado. Dice la agencia oficial de noticias Xinhua que Xiaolu fue capturado. De acuerdo con AFP, Wang afirmó en un artículo publicado en julio que los reguladores del sector estudiaban la posibilidad de una salida del mercado de los fondos públicos, algo que la comisión china de regulación de mercados financieros no tardó en desmentir

## **Negocios**

Cúcuta, la segunda ciudad con más desocupación

## ¿Cayó desempleo o subió informalidad?

Aunque el empleo en julio fue el más alto en 15 años, analistas laborales dudan sobre la calidad de los trabajos y de la medición.

Las cifras de empleo en Colombia siguen desafiando la lógica económica, que indica que cuando los países presentan desaceleraciones económicas el desempleo tiende a subir, lo que se denomina la Ley de Okun. Por ello es curioso que a pesar de que los pronósticos del Banco de la República de incremento del producto colombiano en 2015 pasaran de 3,5 a 2,8% en el último semestre, la tasa de desocupación ha caído en cinco de los siete reportes laborales que se han conocido este año.

Y el informe más reciente muestra que, según el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE), en julio de 2015 la tasa de desempleo se ubicó en 8,8%, la cual fue menor que el 9,3% registrado un año atrás. Además, la disminución de 0,5% en la tasa de ocupación con respecto al mismo período de 2014 llevó a la colocación de 562 mil nuevos empleos, implicando la tasa de ocupación más alta para este mes, desde hace 15 años, con 58,4%.

Sin embargo, varios analistas laborales consideran que la disminución del desempleo en Colombia es ambiguo y que una posible explicación de la tendencia alcista en el empleo en el país se debe en parte al incremento de la informalidad. Aunque, de acuerdo con el DANE, en el último año el



La tasa de informalidad nacional es de 49,7%.

promedio móvil trimestral de la informalidad en el país se ha mantenido relativamente estable en 49%, pero para Iván Daniel Jaramillo, investigador del Observatorio Laboral de la Universidad del Rosario, existe un error de medición.

Jaramillo advierte que las encuestas con las que se mide la tasa de desocupación no están diseñadas para mostrar la realidad del rebusque. "Si una persona trabaja una semana y responde las entrevistas de esta entidad aparece como empleada, pero no necesariamente se muestra que estuvo desempleada las otras tres semanas del mes, indicando un sesgo importante en las cifras nacionales de trabajo. Además, la principal medida para catalogar a un trabajador informal es si está cotizando seguridad social. De manera que la evolución de la informalidad del país depende en parte del número de requisitos legales que un empleado cumpla, y un Gobierno podría flexibilizar las normas para bajar este indicador. Una estrategia conocida internacionalmente como informalidad espuria, de la cual no habría escapado Colombia debido a las reformas de 2010 y 2012".

El viceministro de Empleo y Pensiones, Luis Ernesto Gómez Londoño, afirma que "hemos notado que en los últimos meses la generación de trabajo formal se ha desacelerado. Por ello hemos venido desarrollando programas como la Red Nacional de Formalización, que se lanza el próximo mes, y que busca brindar acompañamiento para que los trabajadores logren incorporarse al sistema, lo cual sería de gran ayuda para los trabajadores independientes".

Stefano Farné, director del Observatorio del Mercado Laboral de la Universidad Externado, comenta que "la evolución de la informalidad en Colombia es siempre de debate, en especial por la disparidad entre estas series y las del desempleo. Sin embargo, en el último año parece que sí se ha visto un incremento en la informalidad y el empleo de empleadas domésticas ha venido creciendo, el cual es un tipo de trabajo que se conoce como no formal".

Otro de los datos que sobresale del último reporte de desempleo es que las actividades que más generaron empleo son también algunas de las que más presentan cifras de informalidad. De acuerdo con el DANE en el mes de julio, el comercio, los restaurantes y los hoteles fueron los que más contrataron.



## Patrimonio ¿Cómo hacerlo sostenible?

María Eugenia Martínez Delgado

Directora del Instituto Distrital de Patrimonio Cultural - IDPC

Luis Gonzalo Jaramillo Echeverri

Director de OPCA – Observatorio del Patrimonio Cultural y Arqueológico.

Departamento de Antropología, Uniandes.

Alberto Escovar Wilson-White

Director de Patrimonio - Ministerio de Cultura

**Ethel Segura Durán** 

Jefe de Regulación y Normatividad Urbana de la Vicerrectoría Administrativa y Financiera Uniandes

Septiembre 7

Hora: 5:00 p.m. a 7:00 p.m. Lugar: Auditorio Mario Laserna B., Universidad de los Andes

Lugar: Auditorio Mario Laserna B., Universidad de los Andes Inscribase en: http://eventos.uniandes.edu.co/TribunaPatrimonio



Universidad de los Andes Escuela de Gobierno Alberto Ueras Camargo

Universidad de los Andes Escuela de Gobierno Alberto Lleras Camargo Cr 1 No 19-27 Bloque Aulas AU, tercer piso. Conmutador 3394949 Ext. 2073

egob.uniandes.edu.co

6 fb.com/EGOBUniandes
© @EGOBUniandes



INICIA LA 4º VERSIÓN DEL CONCURSO MEJORES CRÓNICAS PRENSA ESCUELA 2015

Mejores Crónicas Prensa Escuela 2015, organizado por la Asociación Colombiana de Editores de Diarios y Medios Informativos, ANDIARIOS y el programa Prensa Escuela, da inicio a su cuarta versión.

El concurso dirigido a estudiantes de 6º a 10º grado de instituciones educativas públicas y privadas, premiará las mejores crónicas periodísticas realizadas por los jóvenes colombianos.

El tema de la crónica es libre y será escogido por cada participante, a partir de la lectura de una noticia publicada en cualquiera de los 15 periódicos vinculados al concurso. Los estudiantes podrán enviar sus textos hasta el 25 de septiembre de 2015 a las sedes de los periódicos en donde se publicó la noticia inspiradora de la crónica.

El concurso **Mejores Crónicas Prensa Escuela 2015**, aprobado y supervisado por la Secretaría de Gobierno de Bogotá, D.C., recientemente recibió una mención honrosa de la Sociedad Interamericana de Prensa SIP; cuenta con el apoyo de esta casa editorial y la agencia MC-Cann y con el patrocinio de Claro Colombia, Crem Helado, Hoteles Estelar y Totto.

Para más información, comuníquese con Claudia Dangond Quintero, Subdirectora de Andiarios, al teléfono 3458011, correo electrónico claudiadangond@andiarios.com, o ingrese a http://www.andiarios.com/presa-escuela.html o siganos en Facebook en nuestra cuenta Prensa Escuela Andiarios.

ORGANIZADO POR:



CON EL APOYO DE:

EL ESPECTADOR